#### Capitanes

# (23-10-2023).- Gabriel Ramírez Fernández...

El director financiero de Fibra Shop recibió el premio CFO del año que otorga el IMEF. Con este galardón se reconoce su liderazgo y excelencia en materia financiera, en un cargo que ha desempeñado en los últimos 10 años, tiempo en el cual ha logrado importantes hitos de planeación para el fideicomiso.

## Cargo sorpresivo

El pago de 9 por ciento de los ingresos brutos por el uso, explotación y operación de los aeropuertos a los grupos aeroportuarios fue una medida que los tomó por sorpresa cuando estaban en medio de la negociación para la reducción de la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA).

Este último tema está a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que encabeza Jorge Nuño, mientras que el pago del 9 por ciento sobre los ingresos brutos lo lleva la Secretaría de Hacienda, cuyo titular es Rogelio Ramírez de la O.

Representantes de GAP, Asur y OMA fueron citados la semana pasada a una reunión en la que se informó de los cambios que busca aplicarles el Gobierno sobre sus ingresos.

De acuerdo con versiones de los grupos, las decisión fue tomada por el Gobierno y ellos sólo fueron informados

Pero en el caso de la TUA parece que la situación es distinta, pues hay un acuerdo de reducción de 10 por ciento que sería de aplicación inmediata a partir de noviembre en los 34 aeropuertos concesionados.

A pesar de que no todos los aeropuertos tienen la misma rentabilidad, los grupos propusieron bajarla en ese porcentaje de forma generalizada.

Esta semana, los tres grupos enviarán sus reportes financieros a la Bolsa Mexicana de Valores correspondientes al tercer trimestre y se espera que en conferencias con inversionistas se despejen algunas dudas sobre el efecto de ambas medidas en sus ingresos.

# Negocios sostenibles

Para dar cumplimiento a los compromisos de sostenibilidad, en la Unión Europea ya se tomó una acción concreta: a partir del siguiente año las empresas europeas estarán obligadas a entregar un reporte en esta materia.

La semana pasada el Parlamento Europeo, que preside Roberta Metsola, votó a favor de los Estándares Europeos para el Reporte de Sostenibilidad, con lo que se vuelve de carácter obligatorio la presentación de ese documento para 50 mil empresas europeas a partir de enero de 2024.

Y para 2028, las empresas no europeas con operaciones en la Unión Europea también tendrán que reportar con los criterios establecidos en Europa.

Se trata de un documento en el cual las compañías deben de explicar con todo detalle su desempeño de sostenibilidad a lo largo de toda la cadena de suministro.

Esto se haría a partir de estándares sobre cambio climático, contaminación, economía circular, conducta corporativa, entre otros puntos importantes.

En el caso de empresas mexicanas que tendrán que cumplir con estas medidas destacan Bimbo y

Cemex, las cuales ya cuentan con reportes de sostenibilidad.

A nivel mundial, la Unión Europea ha sido la primera en dar el paso de la obligatoriedad, con la cual se buscará fomentar la transparencia de la información.

## Piden reelección

La semana pasada, en la Convención Nacional de Sectores y Ramas de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) se puso sobre la mesa la reelección de la presidenta del organismo, Esperanza Ortega.

El tema ni siquiera estaba en la agenda, pero dominó la reunión. Sorpresivamente los 76 presidentes de delegaciones, junto con los 14 sectores y 105 ramas de la industria, la mesa directiva y el Consejo Directivo Nacional tomaron la decisión de postular a Ortega por un segundo periodo.

Ahora, queda empezar a revisar los pendientes en la gestión de Ortega, quien llegó a la presidencia de Canacintra enmedio de un proceso muy complicado, con varios candidatos.

En su momento ella declinó por otra candidata, pero al ver que no ganaría, se volvió a subir a la contienda, apoyada por los ex presidentes Rodrigo Alpízar y Enoch Castellanos.

La situación financiera de Canacintra todavía es crítica, al grado de que sus adeudos con Concamin y el CCE se mantienen sin cambios.

La idea de Ortega era salir del CCE y mantenerse en la Concamin.

### Cumbre Financiera

El próximo miércoles se llevará a cabo la Cumbre Financiera Global 2023, organizada por EGADE Business School del Tecnológico de Monterrey, en alianza con CFA Society México.

Se trata de un punto de reunión interesante que contará con la participación de figuras clave del sector financiero, que se prevé expongan y dialoguen sobre soluciones prácticas para algunos de los retos actuales de empresas, banca y gobierno.

Por parte del sector público se espera la participación del subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio y del subgobernador de Banxico Jonathan Heath.

Del sector privado se contará con ponencias a cargo de Carlos Capistrán, capitán de BofA en México; Valeria Moy, del Instituto Mexicano para la Competitividad; Luis Rubio, presidente de México Evalúa, y Santiago Urquiza, presidente de Cencor, entre otros.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

https://www.reforma.com/capitanes-2023-10-23/op258882 Fecha de publicación: 23-10-2023